



Imperio

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

AÑO XVI NUMERO 4.734 ZAMORA, MIÉRCOLES 2 DE ENERO DE 1952 PRECIO DEL EJEMPLAR 70 CENTIMOS

HAITI CELEBRO EL ANIVERSARIO DE SU INDEPENDENCIA

Brillante recepción en Madrid

MADRID, 1.—La República de Haití celebró hoy el aniversario de su independencia. Con este motivo el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Haití, señor Saint Rome, ofreció una brillante recepción a la que asistieron, entre otras personalidades, los ministros de Asuntos Exteriores y de Educación Nacional, señores Martín Artajo y Ruiz Jiménez, así como los exministros, señores Serrano Suñer y Larraz. También expresaron sus felicitaciones al representante diplomático de Haití el director general de Asuntos Americanos del Ministerio de Asuntos Exteriores, marqués de Prati y otras personalidades entre las que figuraban el director general de Correos y la Delegación Nacional de la Sección Femenina. Entre los numerosos representantes del Cuerpo Diplomático se hallaban presentes los embajadores de Perú, Colombia, Honduras, República Dominicana, Bolivia, Bélgica, Francia, Egipto, Jordania, Líbano, El Salvador, el ministro consejero de la Embajada británica. También saludó al representante de Haití el ministro de Asuntos Exteriores de Colombia, señor Restrepo Jaramillo, que actualmente se encuentra en Madrid.—Cifra.

DISCURSO DE DON NICOLÁS FRANCO

LISBOA, 1.—El presidente de la República, general Craveiro Lopes, ha recibido hoy al Cuerpo Diplomático en el palacio de Belem. El embajador de España, don Nicolás Franco, como decano del Cuerpo Diplomático acreditado en Lisboa, en ausencia del nuncio de Su Santidad, pronunció el discurso de ritual en el que hizo votos sinceros para el año nuevo en nombre de todos los diplomáticos.—Efe.

Situación tirante en El Cairo

Ingleses y egipcios dispuestos a replicar a la fuerza con la fuerza

EL CAIRO, 1.—Gran Bretaña se enfrentará a la fuerza con la fuerza, dijo el comandante británico en el Oriente Medio, general sir Brian Robertson, y el jefe del Gobierno egipcio Mustafá Nahas Baja contesta que Egipto está dispuesto a emplear la fuerza como respuesta a la fuerza.—Efe.

SITUACION TIRANTE

EL CAIRO, 1.—La situación sigue tirante y la policía, con casco de acero, guarda todos los accesos a la Universidad Fuad el Adal —clausurada indefinidamente— en la que se registraron manifestaciones extremistas. Los periódicos de la capital publican grandes fotografías del estudiante de dicha Universidad Mohamed Gharem, caído en la lucha en la zona del Canal. A sus funerales asistieron representantes de los partidos gubernamentales y de las fuerzas armadas de Egipto. En la zona del Canal un portavoz británico declara que los egipcios se encontrarán en ella cada vez peor. No quiso decir qué medidas van a adoptarse, pero un corresponsal de la agencia United Press cree que entre tales medidas figura la utilización de morteros de mayor calibre y cañones en camiones.—Efe.

BREVE COMBATE

ISMAILIA, (Zona del Canal de Suez), 1.—Las tropas inglesas libraron un breve combate en las afueras de Ismailia. Por parte inglesa no se registraron bajas.—Efe.

RECONOCIMIENTO

EL CAIRO, 1.—Indonesia ha reconocido al rey Faruk como rey de Egipto y Sudán según anuncia el ministro interino de Asuntos Exteriores, Ibrahim Farag Bajá. Persia es el otro país que ha reconocido el nuevo título del monarca. Como se recordará, el rey Faruk fué proclamado rey de Egipto y Sudán el 17 de octubre.—Efe.

PLAZO A MUSSADEQ

TEHERAN, 1.—Se afirma que los Estados Unidos han concedido al jefe del Gobierno persa, Dr. Mussadeq, un plazo de una semana para decidir si desea o no recibir ayuda norteamericana en las condiciones en que suele otorgarse a los demás países.—Efe.

CONSTITUCION JORDANA

AMMAN, 1.—Ha sido presentada al rey Talal, para su aprobación final la nueva constitución jordana, que con arreglo a lo pri-

El general Rómulo, embajador de Filipinas en Washington

MANILA, 1.—Ha cesado en el cargo de ministro de Asuntos Exteriores el general Rómulo. Ha urado el de embajador en Washington. El hasta ahora embajador, don Joaquín Elizalde, que sustituye a Rómulo al frente del Departamento, se encuentra en París como jefe de la Delegación Filipina en la Asamblea General de la ONU.—Efe.

¡Buena quiniela!

LONDRES, 1.—La agencia de apuestas Stuart ofrece 6.250 libras esterlinas contra 2 chelines para el caso de que en 1952 ocurran todos los acontecimientos: que los convalidadores sigan en el poder en Gran Bretaña, que gane la copa inglesa el equipo de Chelsea, que Cambridge venza a Oxford en las tradicionales regatas, que Charlton gane el campeonato de Liga de fútbol, que Cuchedum gane la prueba típica del Gran Nacional, que Ezzard Charles logre el título mundial de pesos pesados y que Churchill, Truman y Stalin se reúnan fuera de Rusia. Efe.

metido por el finado rey Abdullah en la apertura del Parlamento en 1950, hace responsable al Gobierno ante la Cámara Baja en vez de ante el monarca. La nueva Constitución ha sido ya aprobada por el Parlamento. Se cree que cuando entre en vigor presentará la dimisión el actual Gabinete.—Efe.

Las palabras fueron claras



LA vida española en 1952 se inició con un mensaje de Franco al pueblo español, a través de los micrófonos de Radio Nacional de España. En él expresó su absoluta confianza en el resurgimiento de España fundamentado en los eternos valores del espíritu.

Si queremos medir el balance objetivo del presente nacional español, bastará con considerarlo superficialmente cada una de las cuestiones tratadas por el Caudillo en su mensaje y compararlo con la situación que atravesábamos años atrás, para formarnos una idea exacta del cariz de la evolución política del país.

Con sencillas palabras, concisa y claramente, expuso el Jefe del Estado un balance de fácil comprobación. El cuadro sinóptico de la vida nacional, no puede ser más aleccionador. Han pasado varios años de amarguras y el que hoy se vislumbra ya no guarda relación ninguna, ciertamente, con tanto sufrimiento. No nos bañamos todavía en agua de rosas, no hemos solucionado todos nuestros problemas, ni vivimos conforme sería nuestro deseo, pero puede ofrecerse la transformación de la vida nacional de una forma indiscutible. Nuestra economía ha salido ya de la época de cicatrización. Nuestras fábricas trabajan a pleno rendimiento. La despesa nacional se ha enriquecido con una buena cosecha y los embalses han aumentado sus reservas. Nuestras finanzas resisten ventajosamente cualquier comparación.

En lo exterior, España ha vuelto a vivir. Alguien llamó a 1951 el "año de las credenciales" por el apremiante desfile de embajadores que pasó por Madrid.

Las palabras de Franco fueron claras. Suponemos que la interpretación no será dudosa.

Solemnidad en el Pilar de Zaragoza

ZARAGOZA, 1.—Con motivo de la festividad del día dos de enero, aniversario de la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza, se celebraron esta noche en la basílica del Pilar solemnes actos religiosos a los que asistieron numerosos fieles. Según privilegio pontificio, la imagen de la Virgen, que lucía la corona de pedrería de las grandes solemnidades, ofrecía la particularidad excepcional de no vestir el manto tradicional, a fin de que el pueblo pueda contemplarla descubierta.—Cifra.

Se estrella un avión en el desierto de Arizona

Iban a bordo veintiocho personas

PHENIX, 1.—Con la mejora del tiempo, más de 60 aviones correspondientes a media docena de bases, han despegado para ir en busca del transporte C-47 desaparecido sobre el desierto de Arizona (lejas), con 28 personas a bordo, entre ellas 19 cadetes de West Point. Están preparados equipos de paracaidistas para el momento en que sean divisados los restos del transporte. Equipos terrestres de socorro recorren las montañas de la zona en que un aviador dijo haber visto restos de un avión.—Efe.

LOCALIZADO

PHENIX (Arizona), 1.—Los restos de un "C-47" en que iban 28 personas, entre ellas 19 cadetes de la Academia Militar de West Point, han sido localizados en la ladera de un acantilado de una montaña situada a unos cien kilómetros de esta ciudad. Han sido visto los números que figuran en la cola del avión que coinciden con los del aparato desaparecido el pasado domingo. El aparato ha podido ser identificado sólo por la numeración, ya que todo él es una masa de hierros retorcidos por el fuego. Se supone que el aparato hizo explosión y se incendió al estrellarse.—Efe.

MAL TIEMPO EN CHICAGO

CHICAGO, 1.—El nuevo año ha entrado seguido de una masa de aire frío que se cuenta haga bajar la temperatura en forma extraordinaria y aumente considerablemente los accidentes del tráfico. Hasta ahora el número de muertos en tales accidentes no pasa en estas fiestas de 244, muy por bajo de los 350 que se preveían. Perecieron además en ac-

Acusación roja

Los yanquis han robado la calavera del «Hombre de Pekín»

HONGKONG, 1.—La prensa china comunista acusa hoy a los norteamericanos de haber robado la calavera del llamado «Hombre de Pekín» y de tenerla en el museo de Historia Natural de Nueva York. Dicen que la calavera prehistórica fué sustraida por un norteamericano que trabaja en el Colegio de la Unión Médica de Pekín.—Efe.

Sesión fructífera en Panmunjon

Los rojos tratan de utilizar a los prisioneros para la propaganda comunista

TOKIO, 1.—La sesión de Año Nuevo de la Comisión para el intercambio de prisioneros, ha sido calificada de una de las más fructíferas de la Conferencia de Armisticio que se desarrolla en Panmunjon.—Efe.

PRISIONEROS «PROPAGANDISTAS»

WASHINGTON, 1.—Se revela que los Estados Unidos han iniciado una investigación oficial sobre las noticias de que los comunistas están tratando de utilizar —aunque sin gran éxito, según confiesan ellos mismos, al parecer— a los prisioneros de guerra norteamericanos para su propaganda. Los prisioneros estadounidenses se niegan a afiliarse al comunismo y lo más que han conseguido con algunos, previamente sometidos a durísimo trato, que luego fué suaviza-

do, es, acaso, bajo la amenaza de infligirles tortura, que impresionan en unos discos, destinados a las emisoras rojas, con palabras de elogio para los comunistas, y que escriben unas cartas en los mismos términos. Los rojos han hecho, al parecer, desfilas a prisioneros norteamericanos por ciudades de Corea del Norte y de China, con el fin de dar ánimos a la población. El ejército, que practica la investigación, sumará los resultados de la misma a los obtenidos en relación con atrocidades de los comunistas contra prisioneros.—Efe.

HALAGO RUSO AL JAPON

TOKIO, 1.—El mensaje de Año Nuevo de Stalin a los japoneses —que no tiene precedentes— es un cambio total en la dura actitud de Rusia hacia el Japón. Algunos funcionarios diplomáticos creen que podrá ser el principio de un nuevo intento para introducir una cuña entre el Japón y las potencias aliadas occidentales, con las que actualmente coopera contra la agresión comunista.

“El mensaje de Stalin al Japón —se dice— expresa profunda simpatía hacia el pueblo japonés. Es lo más significativo.”—Efe.

Así da gusto ser periodista

TOKIO, 1.—Eduard Kennedy, corresponsal del «Indianapolis Times» se vió sorprendido a su llegada al aeropuerto de Tokio-Haneda por el hecho de que lo esperaba un representante de la Oficina de Visitantes, que lo llevó al Hotel Imperial —residencia asignada a las personalidades que están aquí de paso— no obstante las protestas del periodista de que a él lo esperaban en el Club de Corresponsales.

Dijo Kennedy que tenía que ir a la Oficina de Información Pública para obtener la oportuna autorización para trasladarse a Corea, y pusieron a su disposición un automóvil de lujo, y eso que la oficina en cuestión estaba situada a dos manzanas de distancia. Kennedy no salía de su asombro ante las atenciones de que era objeto. Durante su almuerzo se vió rodeado de gente pidiéndole su parecer sobre múltiples asuntos.

En su llegada a la hora de volver al aeropuerto para salir para Corea, el representante de la Oficina de Visitantes, que seguía acompañándolo, se quedó a su vez asombrado al ver que Kennedy montaba en un avión lleno de soldados y descubrió su error: el había confundido al periodista con el miembro de la Cámara de Representantes de igual apellido. Kennedy ha vivido unas horas como representante del pueblo norteamericano.—Efe.

1951 transformó Madrid

El menor coeficiente de mortalidad en lo que va de siglo

MADRID, 1.—Al terminar el año 1951 Madrid presenta una enorme transformación operada en su fisonomía, no sólo por la nueva ordenación de muchas de sus calles, la supresión de los viejos tranvías que producían graves congestiones en el centro de la capital y que han sido sustituidos por los modernos autobuses, y trolebuses, y otras muchas obras municipales, sino también por el extraordinario desarrollo de su extensión superficial que representa unas diez veces su primitivo contorno, como consecuencia de las anexiones de los pueblos del cinturón.

Este fenómeno tiene sus repercusiones en los demográficos, pues si bien es cierto que el aumento de población se ha producido en una proporción mínima en relación con el superficial, existe la circunstancia de la distinta naturaleza que ofrece aquella ciudad o el medio rural en que se desenvuelve una parte considerable de la misma, tan opuesto en todas sus derivaciones del puramente urbano, que caracteriza la ciudad.

Los Estados Unidos llevarán a la O.N.U. el caso de los aviadores

WASHINGTON, 1.—Funcionarios norteamericanos declaran que los Estados Unidos denunciarán a Hungría ante las Naciones Unidas por el encarcelamiento de los cuatro aviadores norteamericanos. Sin embargo, añaden que será imposible conseguir una decisión en la Asamblea de las Naciones Unidas que se celebra actualmente en París.

Este fenómeno tiene sus repercusiones en los demográficos, pues si bien es cierto que el aumento de población se ha producido en una proporción mínima en relación con el superficial, existe la circunstancia de la distinta naturaleza que ofrece aquella ciudad o el medio rural en que se desenvuelve una parte considerable de la misma, tan opuesto en todas sus derivaciones del puramente urbano, que caracteriza la ciudad.

En mortalidad se ha llegado este año a un coeficiente más reducido pues si bien en cifras absolutas, se ha elevado el número, por la citada razón del aumento de la población, proporcionalmente acusa el más bajo nivel operado en el espacio de más de un siglo.

En orden a las principales enfermedades registradas como causa de las defunciones, no se advierte en el año una variación esencial, salvo naturalmente, aquella que registra en los primeros meses del año a consecuencia de la epidemia gripal. En cuanto el proceso de este fenómeno a través del año, son de hacerse notar las cifras que representan en cada mes, la velocidad en la producción de casos. Así mientras en enero, llega a señalarse una defunción cada 18 minutos, en septiembre se produce cada 50. Se registraron en 1951, 27.431 nacimientos y 14.848 defunciones y se celebraron 12.203 matrimonios, que supone un crecimiento vegetativo de población de 11.693 habitantes,

PULSO Y SINFONIA DE NUESTRA CIUDAD

Mal regusto de la noche

CADA lugar del mundo tiene su manera de despedir al año. Dicen que los yanquis, en las grandes ciudades de Nueva York y Washington, se reúnen en salas de fiestas, con músicas de negros o de blancos como la de Xavier Cugat, descorchan aparatosamente botellas de champaña, queman globitos con el cigarro, apagan las luces a las doce de la noche y gritan: ¡Yupie!... Los argentinos comen turrónes españoles en los balnearios y en las playas y los noruegos y los suecos se pasan toda la velada poniendo bombillitas de colores al arbolito de papá Noel... No tenemos una idea muy exacta de cómo lo hacen los negros del Congo ni los indios navajos...

Pero nos bastó con ver como despidieron ayer el año ciertos paisanos nuestros, para tener una imagen fiel de lo que debe de ser un salvaje —en plena selva virgen— despidiendo a esa unidad de tiempo. Y quizá salieran perdiendo en la comparación los infelices hijos de la jungla.

Nos referimos, claro está, a esos bárbaros que piensan que divertirse es "gamberrear" en la calzada, ponerse el abrigo al revés, embriagarse de una manera peleon, soltar palabrotas hirviendo el silencio augusto de la noche y embadurnar las calles con el amasijo nauseabundo de sus estómagos descompuestos.

La civilización ha llegado ya a otros estadios y el buen nombre de nuestra ciudad exige acabar con esto. Esperemos a ver si el año de 1952 trae a sus mentes la cultura, el respeto al prójimo y un ligero barniz de civismo y morigeración.

Fervor en la entrada del año

Resulta altamente consolador comprobar que cada vez es superior el número de zamoranos que despiden un año y reciben al siguiente con el espíritu de oración y meditación que recomienda la Iglesia a sus fieles.

Todos los templos en los que se celebró Misa de Medianoche vieron sus naves repletas de personas que siguieron el Santo Sacrificio con fervor y fueron muchas las que se acercaron a la Sagrada Mesa para fortalecer

sus corazones con el Pan de la Eucaristía. Coros escogidos intonaron durante las misas los irredicibles "Villancicos".

Siguiendo una vieja costumbre durante estos días de Pascua, con linda la visita a los Nacimientos instalados en muchas iglesias, algunos con arte exquisito por su acertada composición y la belleza de sus figuras que hacen las de lictas especialmente, de los pequeños, que no aciertan a apartarse de ellos.

Zamora da centenarias

La señora Isidora cumplió un siglo Huérfana al nacer y viuda a los 25 años

Ha cumplido los cien años de edad, la anciana Isidora de la Iglesia, vecina del barrio del Sepulcro de nuestra capital.

En una noche como la pasada, entre el 1 y el 2 de enero de 1852, en el Hospital de la Maternidad, vino a este mundo una niña en el mismo punto en que su madre pasaba al otro. Huérfana desde el instante de su nacimiento, la niña fue enviada al Hospicio donde fue bautizada imponiéndosele el nombre de Isidora de la Circuncisión de la Iglesia.

Isidora se crió en el barrio de San Frontis bajo la tutela amorosa de un matrimonio de cuyo domicilio salió al contraer matrimonio con Leoncio María, marchando a vivir al Sepulcro donde aún con tinúa y quiere Dios que sea por mucho tiempo todavía. Pero el destino de esta mujer no la reservaba una prolongada vida feliz. A los veinticinco años quedó viuda y con dos hijos. Desde entonces, la señora Isidora se vio obligada a sostener su casa y a los suyos con el producto exclusivo de sus manos, en las ocupaciones más duras, alternando el trabajo del campo con el de lavandera. La señora Isidora siente aún un pequeño orgullo cuando dice que lavaba la ropa de las mejores casas de Zamora.

Ella que conoció a nuestra capital cuando apenas era la mitad que ahora y que la vio crecer y extenderse guarda en la memoria un extenso repertorio de anécdotas relacionadas con la historia menuda y diaria de la ciudad. El Duero que la veía casi todos los días al salir el sol, lo mismo en el verano que en el invierno, arrojada e inclinada sobre el lavadero, ejerció sobre ella una fuerza extraordinaria. Sólo contaba ocho años cuando la famosa riada del sesenta y recuerda Infinidad de pormenores sobre aquella trágica crecida del Duero. Cuenta, como si lo estuviera viendo, cómo el agua anegó el convento de las Dueñas y de qué manera fueron sacadas las monjas en barcas. Y, sobre todo, opina que en sus tiempos era menos la maldad del mundo.

El siglo ha cogido a la señora Isidora en la cama a consecuencia de un resfriado. Sin embargo, su estado no inspira inquietud alguna atendida por su hija política—los dos hijos carnales fallecieron— y rodeada del cariño y el afecto de tres nietos y ocho bisnietos.

Felicitamos a esta venerable anciana —"la más vieja de la ciudad"— haciendo votos por su salud.

LA HACIENDA

Por Eliseo DE PABLO

La gran cosecha de aceituna

A los 20 días de empezar la recogida se cierran almazaras en Jaén por saturación de mercancía

También en la Mancha han tenido que reducir el ritmo de la recolección

A medida que avanza la campaña de recogida de la aceituna se consolidan más y más las impresiones que tenemos facilitadas en relación con la gran cosecha oleícola española, pues si en verdad no existían dudas en lo que se refiere a cantidad de fruto, había que esperar a que empezasen a funcionar las almazaras para formular un juicio definitivo sobre el rendimiento de aceite. Y éste supera a todas las previsiones.

En los medios oleícolas no existe más preocupación que la derivada de la cuestión tiempo, pero éste viene evolucionando en forma que no perturba, por lo general, las operaciones de recogida. Así, pues, como se nos comunica desde la zona jiennense de Ubeda, todo el mundo está en el campo. Y en la calle y en los lugares de recreo el "leiv-móvil" de todas las conversaciones es esa "bendición" de abundancia que ha caído sobre el campo andaluz. Sin embargo, todo no es satisfacción y júbilo. Ese estado de ánimo ha quedado empañado en algunas comarcas

—como ocurre en Torreblascopedro—, por el hecho de que las almazaras, sobrecargadas de aceituna, han suspendido por el momento la recepción de fruto, debido a no disponer de la necesaria capacidad de almacenamiento, con lo cual se ha hecho necesario interrumpir la recogida de aquella. Esto representa un serio trastorno para los dueños de olivares por verse obligados a dejar la oliva en el árbol, expuesta a múltiples y perjudiciales contingencias, tales como la rapia y el deterioro de la aceituna dado su grado de sazón, deterioro que puede llegar a adquirir proporciones muy lamentables si esta situación se prolonga y sobrevienen lluvias intensas y persistentes. Aparte estas contingencias debe también ser tomada en consideración la repercusión que todo ello tiene en la clase trabajadora, la cual se ve obligada a un paro forzoso en momentos que la abundancia parecía garantizarle jornadas intensivas de trabajo bien remunerado.

Es de esperar que sean pocos en acción, por quien correspondan, todos los resortes precisos para que no se pierda ni una sola aceituna de esta providencial cosecha, que tan sólidamente viene a apuntalar la economía patria, y que se actúe con la diligencia y el espíritu previsor necesarios para que esos perturbadores colapsos en la recogida no se repitan ni se extiendan.

En Ciudad Real, donde la recogida de aceituna se inició, también tempranamente, ha disminuido el triunfo de esa tarea debido a que hasta el 10 de enero no se abren los molinos de fabricación de aceite, según informe recibido de la comarca de Alcázar de San Juan.

Mientras tanto, en Extremadura, está alcanzando su punto álgido la recogida resultando el fruto de una riqueza de aceite muy satisfactoria.

Espectáculos para hoy

TEATRO PRINCIPAL.—"Sitiados!" (5).

CINE BARRUECO.—"Lo que el viento se llevó" (3 R)

TEATRO RAMOS CARRION.—"Se vende una novia" (5).

Significado de los números.—1: Para todos.—2: Mayores de 14 años.—3: Mayores de 21 años.—4: Mayores con ropas.—5: Grupos de poligrasa.—6: Sin orfina.

(Calificaciones proporcionadas por la Oficina Nacional de Vigilancia dependiente de la Comisión Episcopal de Ortodoxia y Moralidad.)

FARMACIAS DE GUARDIA

Doña Basilia Martín Floré, Ramos Carrion y don Luis Pinilla Olea, San Torcuato.

Nota importante: Para el despacho de recetas del Seguro de Enfermedad es ineludible la presentación en la Farmacia de la Cartilla o documento que acredite la condición de beneficiario.

Para el despacho nocturno en las Farmacias de guardia es indispensable la presentación de la receta.

Programas de Radio Zamora

SOBREMESA

13.30, variedades ligeras.—14.00, Instantánea del día, de Julio Angulo.—14.10, canciones por Benjamín Gil.—14.30, Radio Nacional de España.—14.45, notas de sociedad.—15.30, "Emisión de los Reyes Magos"—16.00, cierre.

NOCHE

20.00, Historia en dos ciudades, de Carlos Diekens.—20.30, emisión de los Reyes Magos.—21.15, emisión del oyente asociado.—21.45, Radio Nacional de España.—22.00, notas de sociedad.—22.30, altavoz local.—22.35, la Melodía Misteriosa.—22.40, prosigue la emisión del oyente asociado.—23.00, música selecta.—23.20, intermedio.—23.25, música para bailar.—23.55, Buenas Noches, del P. Gema.—24.00, Hora oficial.—00.05, cierre.

Bautista

Joyería, Relojería y Platería ARTÍCULOS DE REGALO Ramos Carrion, 4 Teléfono 2004 ZAMORA

DR. J. DE PAULA

MEDICINA INTERNA ANALISIS - RAYOS X (Censurado) S. Torcuato, 49-2.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ningún artículo usado podrá venderse según se dispone en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Ventos

"VIVEROS GURPEGUL", se venden injertos y barbados y árboles frutales, Casa Central Palencia E. Dato núm. 23, Sucursal, Valladolid, Gamazo, 4. (22)

SE VENDE molino maquillero movido a fuerza hidráulica, diez meses del año, gran rendimiento del sajo. Informes en la Administración. (29)

VENTA casa calle San Ildefonso, cinco viviendas, una libre, con locales, buen precio. Tratar viuda de Justo Risco Plaza Cuartel Viejo, Zamora. (30)

VENDO vaca recién parida con 26 litros. Verla y tratar San Roque, 4 (San Frontis). (45)

SE VENDE bicicleta niño seminueva. San Gil, 2. (58)

Ofertas

"VIVEROS VALPUESTA". Árboles frutales y forestales, catálogos gratis. Palencia, Colón, 32. Hay perales y manzanos de un metro en adelante a una peseta planta. (23)

HIGINIO MERINO

Fundada en 1850 RELOJERIA-JOYERIA. Alta calidad OPTICA científica UN SIGLO DE EXISTENCIA ES LA MEJOR GARANTIA Ramón y Cajal, 3 Zamora

La muñeca más bonita

Mariquita Pérez CAMISERIA AMIGO

Aquí y en el extrarradio vuelan siempre



ALAS DE RADIO

VOLAR... ES EXCELENTE, PERO PARA VOLAR... CON ALAS Y CON... «ALAS DE RADIO», S. Torcuato, 31, hasta los inmarcesibles...

MUNDOS DE LA AUDICION

IBERIA TELEFUNKEN INVICTA CASTILLA

Año Nuevo extraordinario de placer y de alegría, es, si haciendo economía, compra un receptor de Radio. ¿Y de hallar un Aparato con tanta facilidad, que siendo de calidad les resulte muy barato...? «ALAS DE RADIO», señor, si compra en esta ciudad, le dará la novedad de la Radio, lo mejor...

GRUPOS DE RIEGO DE GASOLINA Y ELECTRICOS

A las 3, a las 5, a las 7, a cualquier hora... «ALAS DE RADIO», San Torcuato, 31, Zamora.

Los Deportes

Fútbol en el Reino Unido

LONDRES.—El número total de equipos que compiten anualmente en el campeonato general denominado la Copa Inglesa alcanza a la sorprendente cifra de 382; y de este número 318 han quedado ya eliminados del Campeonato que comenzó, como de costumbre, casi al empezar la temporada de fútbol.

Todos los Clubs cuyos equipos juegan en las Cuatro Divisiones principales de la Liga se hallan exceptuados de jugar en las primeras eliminatorias de la competición y entran en ella en las etapas finales.

Doscientos ochenta y ocho equipos jugaron en la primera eliminatoria y una vez que los partidos terminaron con la cuarta, el número quedó reducido a 30, y he aquí que entonces a estos 30 se incorporaron 50 de los exceptuados de intervención en la primera eliminatoria.

Los 50 recién llegados son 24 equipos de cada una de las dos terceras Divisiones de la Liga y otros 2 equipos escogidos por la Asociación de Fútbol. Estos dos "once" son generalmente los más destacados amateurs del país.

Cuando se llega al final de la segunda eliminatoria, el número de equipos queda reducido a 20, y es entonces cuando se les incorporan 22 equipos de cada una de las dos Divisiones principales de la Liga

ROMA, 1.—La Federación Italiana de Fútbol ha castigado al Club Foggia haciéndole descender al último puesto de la clasificación de su grupo. Al mismo tiempo ha descalificado a perpetuidad a su entrenador. La decisión se debe a que se ha comprobado que hubo tonto en su partido contra el Caserta que le ganó por 2-1. Al guardameta del Caserta se le ofreció la suma de 150.000 liras, pero denunció oportunamente el hecho. La prensa italiana se ocupa extensamente del caso y dice que no es el primero.—Alfil.

Bartali-Ruiz, segundos

BUENOS AIRES, 1.—En el velódromo Perón se disputó la carrera de los cien kilómetros. Triunfó la pareja formada por Ferdinand Kubler (Suiza) y Antonio Bevilacqua (Italia) que cubrió el recorrido en 2 horas, 15 minutos y 21 segundos y 8-10. En segundo lugar el equipo formado por Bernardo Ruiz (España) y Gino Bartali (Italia). En tercer lugar los hermanos Oscar y Ernesto Giache (Argentina).—Alfil.

JOYERIA Y RELOJERIA

Jodea ARTICULOS PARA REGALOS Santa Clara, 20.—Zamora

CARTELERA

Teatro Ramos Carrion HOY A LAS 5, 8 y 11 Sigue en triunfo arrollador la simpática y dinámica Superproducción

Se vende una novia

Claudette Colbert-Robert Young George Brent-Max Baer Dos hombres quisieron jugar con una mujer, pero... ella fue la única que organizó la diversión

Teatro Principal HOY a las 5, 30 - 8 - 11 ULTIMOS DIAS de la extraordinaria superproducción 20th Century FOX

¡¡Sitiados!!

Montgomery Clif - Paul Douglas Emocionante. Espectacular

CINE BARRUECO

HOY 5 y 9,50 Último día Lo que el viento se llevó

MAÑANA 5,30, 8 y 11. Estreno Filmado en las calles de Madrid un episodio realista policíaco

BRIGADA CRIMINAL

Primera película española de gangsters Pronto el tecnicolor El Espadachín Larry Parks, Ellen Drew

El anuncio escrito es pregonero que no callo

Anuncie en IMPERIO

Anuncie en esta sección // Se asombrará de su eficacia!

Mensaje del Caudillo a los españoles

(Viene de la página cuarta)

vas para referir nuestros actos. Una es la de los objetivos finales; la otra, la de los objetivos inmediatos o simplemente próximos. Naturalmente los objetivos finales constituyen los puntos cardinales, el criterio de orientación y de acción de nuestra política respecto de los cuales se ordenan y justifican los pasos intermedios de cada día. En el orden de las instituciones, la Revolución nacional está dotando a España de un repertorio de instrumentos que aseguran, al mismo tiempo, el respeto a los valores eternos de que todo hombre es portador y la continuidad saludable en la política y en el Estado.

Hemos cubierto etapas importantísimas

El que nos hayamos separado de los patrones políticos de estilo liberal, tan siglo XIX, después de prolongada, cansada y catastrófica experiencia y que hayamos vuelto por los fueros de nuestras tradiciones políticas, buscando en los órganos naturales: familia, municipio y Sindicato, las vías primarias de nuestra nueva estructura política, sin la rigidez de una constitución obra exclusiva de un grupo o de un momento, haciendo discurrir las energías y la capacidad política enteras de la comunidad por los cauces de una constitución abierta al perfeccionamiento, ofrece a la nación en el área de la crisis político-social que la hora demanda. Si comparamos nuestra situación de hoy con la de hace diez años es visible que hemos cubierto etapas importantísimas. Las Cortes, las elecciones sindicales y las elecciones municipales, con la experiencia de su funcionamiento y de su celebración ya reiterada, reflejan la normalidad de la vida política y representan pasos decisivos hacia ese catálogo de instrumentos y los usos políticos capaces de asegurar la normalidad histórica. Bien se comprende que, después de los antecedentes con que España cuenta, soñemos la norma de que ha de evitarse a todo trance cuanto de lejos o de cerca amenace la unidad y la concordia entre los españoles.

Permanecemos vigilantes

Sabemos muy bien que se espera la menor oportunidad para intentar cuartear nuestra fortaleza interior y permanecemos vigilantes porque en el mundo de hoy faltan todavía las bases primarias de respeto a la equidad, a los principios y a la soberanía interior de las naciones. Pero tenemos la seguridad de que nuestro Movimiento es capaz de realizar esta magna empresa y de que en este aspecto la revolución nacional que soñaron nuestros combatientes en las trincheras y de cara a la muerte, se verá coronada por un éxito histórico definitivo.

Los actores de los acontecimientos, históricos pocas veces se dieron cuenta de la trascendencia de los hechos en que tomaron parte; así, son muchos los españoles que no se aperceben de las perspectivas verdaderas de nuestro Movimiento. El triunfo de la política de nuestro Estado, pese a los obstáculos que se le interpusieron en su camino, pregona la fortaleza y la eficacia de nuestro Régimen. Cuantos en el año último han visitado y tomado contacto directo con nuestro pueblo han comprobado las razones y el resurgir de España proclamándolo noblemente en sus países, y pese a la frialdad oficial que algunos gobernantes sectarios pretenden todavía sostener, jamás España ha sido más apreciada en el sentimiento íntimo de los otros pueblos. La particular predilección y pruebas de amor que los pueblos hispánicos nos ofrecen, demuestra que ya no son sólo los españoles los que hoy se enorgullecen de su estirpe.

Empieza a acausarse la abundancia

En el orden material y de las condiciones generales de la vida basó que la meteorología no nos fuese adversa para que se haya vencido la más dura de las batallas económicas que sosteníamos contra la escasez. Si en los últimos años transcurridos, a pesar de la sequía pertinaz, mantuvimos el alza progresiva de nuestra ascendente vitalidad, y en el año que hoy termina empieza ya a acusarse la abundancia, hay que suponer lo que se alcanzará a poco que las circunstancias nos sean favorables,

pero no porque aquellas se ofrezcan más benignas es posible dormirse, pues ahora es necesario no sólo levantar el nivel de vida y el tono de la existencia española, sino asegurarlo para el futuro. Si las generaciones que nos precedieron se hubieran apercebido de estos problemas, sin duda no nos hubieran legado una producción inferior a nuestras necesidades.

Los programas de ordenación económico-social de las provincias nos dan un balance impresionante de la magnitud de la tarea. Hay que reparar las consecuencias acumuladas de dos siglos de posación nacional en los pueblos y en las ciudades, en lo industrial y en lo agrícola, en los problemas que atañen a la juventud y en los que afectan a los hombres maduros; en todos los sectores y en todos los aspectos es preciso levantar y poner a España muchos palmos más arriba. Hay que crear las condiciones para poner en la máxima tensión creadora las energías de los organismos públicos y las de la iniciativa privada, porque sólo a costa de un intenso esfuerzo unánime conseguiremos reparar los servidumbres del pasado y poder ganar los recursos para un movimiento normal y progresivo.

Hay que seguir impulsando la producción

Hemos de convencer a todos de que en una patria pobre la población tiene que ser forzosamente pobre; que hay pueblos ricos por sus producciones naturales y su limitada población, que otros de densidad de población mayor lo son por su energía creadora, representada por la perfección de su técnica y la producción de su trabajo, y que la demanda del aumento de población y la mejora del nivel de vida es el gran aliado para la producción de los pueblos viejos y poblados. Si los españoles estudiasen sus curvas de producción y de consumo, se convencerían de que no se puede abandonar el impulso de la producción en todos los órdenes, que es indispensable la creación progresiva de nuevas fuentes de riqueza y de trabajo, para lo que se requiere una unidad, una paz interna y una decisión y voluntad de hacer como la que nuestro régimen encarna. Cualquier otro camino sería fatal para la Patria. Si a esto unimos las conquistas sociales que aseguran a los trabajadores (tanto la debida participación en la corriente de bienes y servicios de la comunidad como, lo que es más importante, la oportunidad para ellos y para sus hijos de abrirse camino a los puestos más elevados a través de la acción sindical y de los medios que ponga a su disposición la educación pública, tenemos el cuadro completo con sus fines últimos y definitivos de las aspiraciones en que estamos empeñados.

Impulsión de la economía

La consecución de estos fines supondrá la recuperación de nuestra política histórica sin atenernos a patrones exóticos ni a fórmulas huérfanas o bastardas. Supondrá una impulsión poderosa a la economía nacional, reparando fuentes de riqueza, poniéndolas en explotación, estableciendo servicios y elementos que releven al pasado la sombra estampa de nuestros pueblos y ciudades estigmatizados por el abandono y la pobreza de que han sido víctimas, y también como dichos supondrá la conquista de la solidaridad entre los españoles de todas las clases y categorías, fundada sobre la vigencia de una justicia social que, dando a cada cual lo que le corresponda y poniendo delante de todo un porvenir abierto al esfuerzo y a la recompensa, haga sentirnos orgullosos de la patria y de sus destinos.

La revolución no es una quimera

La revolución no es una quimera ni una palabra vacía, ni un simple símbolo en torno al cual nos congregamos. Es un quehacer concreto, sagrado y excepcional que España necesitaba y que promovió la exaltación del 18 de julio de 1936, después de haber movido a los mayores riesgos y sacrificios a una juventud heroica que se sintió llamada al honor y a la lucha por el resurgimiento de la Patria. La revolución nacional nos pide resaltar los medios de la vida histórica de España en sus leyes e instituciones porque se había roto la continuidad con imitaciones burdas bajo los efectos de una

desazón nacional, cuyas causas habría que buscar en el interior con el debilitamiento producido por las dimensiones de la lucha y los trabajos de fundación y sostenimiento del Imperio, aprovechados en el exterior para introducir el germen de nuestra discordia. La revolución nacional exige que promovamos intensamente las fuentes de la riqueza nacional, que la Patria recobre las masas trabajadoras haciendo que llegue a ellos verdaderamente por sus Sindicatos, los derechos políticos y no sólo las cargas, sino también las ventajas, los honores y las satisfacciones de la prosperidad, como ya llegaban las dificultades y sacrificios.

Aspectos de un todo indivisible

Ninguno de estos grandes objetivos puede separarse de los otros. Los tres constituyen simples aspectos de un todo indivisible. Sin la restauración de las Instituciones, con las posibles alternativas políticas, a largo plazo estaría comprometida toda la obra. Sin el resurgimiento de nuestras fuentes de riqueza y la acción energética para la expansión económica, faltaría la base y el contenido mismo del resurgimiento nacional. Y sin la incorporación de los trabajadores y el establecimiento de un orden social justo, se falsearían las supremas aspiraciones políticas y morales del Movimiento y carecería el conjunto de la solidez y ejemplaridad que buscamos.

He aquí, españoles, la escala y el patrón de medida a que hay que referir nuestra política. Una excesiva impaciencia pretende desconocer las dificultades materiales y los imperativos inevitables de circunstancias y de tiempo. Una ceguera pertinaz y voluntaria lleva a otros a ignorar la línea estratégica de acción bajo las impresiones y las inclinencias de cada día hasta imaginar pérdida, amortiguado e inexistente el impulso y la exaltación de nuestra Cruzada. Más la verdad que los hechos a estiguan es que marchamos sin descanso, que mantenemos una línea consecuente de acción, que conservamos la temperatura moral y que estamos en posesión de los medios y en camino de realizar nuestro propósito.

No necesito describir ni poner énfasis en los obstáculos que se han acumulado a nuestra marcha porque el pueblo español ha sido protagonista de esta lucha con ese sentido de la dignidad canalizado por nuestro Movimiento y que es la prueba de que interpretamos correctamente sus más profundas aspiraciones.

Han pasado ya esos años de cerrazón y de deslealtad que entorpecieron al comunismo familias enteras de pueblos de Europa y Asia y que pagaron la neutralidad española con moneda de hostilidad. Pero mientras pasaban los años hemos aprovechado para crear los instrumentos de nuestro resurgir nacional.

Empezamos a recoger los frutos

En este año que termina hemos empezado a recoger los frutos del gran programa de transformación de nuestra estructura económica, que comenzamos a desenvolver en los tiempos en que la conjura exterior pretendía aislarnos. Hoy nuestras fábricas de nitratos, en plena producción, alivian considerablemente las necesidades de nuestra agricultura; la producción de las nuevas zonas de regadío caracteriza la abundancia que empieza a señalarse en los mercados, el incremento de producción de recursos minerales de exportación repercute favorablemente en nuestra balanza de pagos, al tiempo que un considerable aumento en la producción eléctrica, térmica e hidráulica, por la entrada en servicio de nuevas e ingentes obras, han trocado la angustia de los últimos años en posibilidades óptimas para el desenvolvimiento de nuestra industria. El desarrollo de estos programas industriales, cuya producción se mide ya por cientos de millones de pesetas, que atacando problemas claves de nuestra economía se extiende por la geografía de España, ha permitido que en la vida económica de la nación se inicie un cambio favorable y nuestro comercio exterior se desenvuelva en condiciones más halagüeñas. Si lo alcanzado, que representa sólo una parte de lo proyectado, ha producido ya tan importantes beneficios, tenemos razones para asegurar los que para la sociedad ente-

ra española se derivarán de la completa realización de los problemas en marcha.

La iniciativa privada

La iniciativa privada, estimulada y ayudada por el Estado, ha contribuido en la medida de sus fuerzas a este resurgimiento industrial y su propia prosperidad se acusa en los resultados de sus balances y en el saneamiento de sus activos, que la República había llevado al borde de la quiebra. No existe un solo aspecto de la vida económica social de nuestra nación que no haya sido considerado y favorecido, desde el incremento de la acción naval y pesquera hasta la repoblación forestal de nuestras montañas. Están en marcha colosales obras de incremento de nuestros regadíos, de colonización y devalorización de zonas agrícolas. Barriadas de viviendas equivalentes a poblaciones han surgido en todas las ciudades españolas y en muchos pueblos. Y hasta se ha alcanzado, en medio de las condiciones más adversas, a todas las formas de acción económica con el ahinco, la capacidad constructiva y la eficacia de esta generación estimulada, más que contrariada, por la injusticia y la torpeza de las dificultades que se nos han creado.

Política social

En el orden de la política social, ha continuado la acción intensa que iniciamos desde los primeros días del Alzamiento Nacional, y que desde colocarnos entre los países más adelantados por lo que se refiere a previsión social, a servicios mutualistas sindicales y de protección a la familia, se ha centrado ahora en el gran propósito de extender la cultura y de ponerla al alcance de las masas trabajadoras industriales y agrícolas, por un lado, mientras ponemos por otro el mayor empeño en conseguir para los salarios un contenido real creciente que perseguimos en todo momento para evitar los coletazos o las repercusiones de las situaciones circunstanciales y transitorias.

En este camino no nos hemos señalado límites. Nuestro Movimiento no se ha sentido aliado jamás a intereses y prejuicios que entorpecieran la edificación del Estado social que nos hemos propuesto. No cedemos a nadie prioridad ni ventaja en este campo. Y, por si no fuera bastante la obra realizada en los años de mayor adversidad, el futuro probará que nuestra resolución es inquebrantable y que el trabajador español ha de encontrar satisfacción cumplida a sus anhelos en la revolución nacional.

Mirando hacia adentro

Mas si mirando hacia dentro nuestra política reviste los caracteres de claridad, continuidad de propósitos y altura de miras que acabamos de ver de manera que nos permite asegurar el fortalecimiento y la prosperidad de la patria, esta misma política recibe nueva confirmación y prueba si volvemos la mirada hacia la situación internacional. España ha sabido acomodar su conducta en el exterior a una nobleza y a una lealtad que, si en otras circunstancias hubiera podido parecer ingenua, en las actuales es la única que se acomoda a la profundidad de los problemas que el comunismo plantea en el mundo.

El hecho de haber sufrido en nuestra propia sangre la verdadera naturaleza del comunismo, su desprecio del derecho de gentes, su perfidia, su brutalidad y espíritu depreciatorio que tanto costó a España, nos ha permitido adelantarnos con ventaja a los acontecimientos y señalar las vías necesarias de la evolución de las relaciones internacionales que la realidad ha confirmado puntualmente. Esta es la razón también de que armonizando nuestra política interior con las naturales previsiones de política internacional, podamos hoy contar con una preparación adecuada para las contingencias más fuertes.

Pecan gravemente contra la paz y la seguridad de sus naciones los que permanecen desarmados física y espiritualmente cuando los posibles agresores se vienen armando hasta los dientes. No se puede sin faltar al más importante deber, especular ante los pueblos con las posibilidades de una paz cobarde acompañada con el menosprecio de los valores supremos humanos y del espíritu: en-

gañados con la torcida idea de que los principios de la fe, el honor, la dignidad y la libertad humanas pueden subordinarse a consideraciones de interés inmediato y material en vez de serlo al contrario y aceptar la ficción de que el mundo vive en paz cuando todavía retumba el cañón y una docena de naciones sufren la invasión extranjera súbita y las persecuciones más horribles de que el hombre tiene recuerdo allá cada uno con su conciencia. Para nosotros representaría el aceptarlo la más flagrantemente traición a la juventud ardiente y heroica de la que es mandataria la España actual, y sería al mismo tiempo la negación de nuestra propia historia.

España, segura de sí misma

Frente a las grandes inquietudes que atormentan al mundo y que no hubieran llegado a su agudeza actual sin las equivocaciones que a tiempo denunciábamos, España se siente segura de sí misma, preciosa de su libertad y confiada en su destino. No podemos pretender, ni nos hurtamos a las responsabilidades de la vida internacional, ni a los deberes que nos impone a nosotros la defensa de nuestra civilización. Pero no acudimos a ellas con servidumbre ni limitaciones en pugna con nuestro propio valer y con la misión de España en el exterior. Por ello siempre que fuimos consultados expusimos nuestra firme decisión de perfeccionar y completar nuestros medios de defensa, llegando para ello al entendimiento con la gran nación americana. El valor de España para la defensa de este área geográfica no puede ser ignorado. A caballo entre dos mares, se ofrece como reducto natural entre los países atlánticos y el viejo mar de nuestra civilización latina, cuyas puertas guarda. En esto los imperativos de la geografía pueden más que las malicias (desarrolladas en los intrigas de las cancillerías). Si realmente se quiere salvar a Europa, lo más urgente e inmediato hubiera sido y es el asegurar la supervivencia de sus reductos naturales. Ello no se interfiere con la preparación total de todo el Occidente, pero si la defensa de ésta se presenta más difícil, lenta y complicada, aquella desde el primer momento pudo ser rápida y eficaz. En esto no podemos menos de lamentar la lentitud, extraña a nosotros, con que se viene obrando. Pero desgraciadamente no es el sentido práctico, la lealtad mutua y la armonía lo que reina en esta Europa atormentada.

El mundo se apercebe de nuestra razón

Cada año que pasa el mundo se apercebe más, aunque se resista a confesarlo, de la repercusión que en el orden internacional ha tenido nuestra Cruzada de Liberación contra el comunismo y del consecuente renacimiento espiritual de nuestra Patria, ya que todo el peligro si sólo se tratase de la presencia física de un pueblo en un área estratégica condicionada, puesto que lo que da valor a la fortaleza no es la magnitud de sus defensas naturales, ni el foso de las aguas que la circundan, ni las líneas de montañas que la entrecruzan, sino la unidad y el valor espiritual de los hombres que la guarnecen.

Dentro del ánimo de las más amplia colaboración internacional, durante el año que termina hemos perseguido la política de particular amistad con Portugal, el país hermano de la península, la de estrechamiento de lazos con los pueblos hispánicos y la de simpatía y apoyo al mundo árabe, al cual nos unen antecedentes históricos tan fuertes. La muerte del mariscal Carmona el pasado mes de abril sumió a las dos naciones peninsulares en un mismo duelo, así como otros acontecimientos felices de la nación vecina, como el aniversario de la Virgen de Fátima, unió a nuestros pueblos en la misma comunión espiritual, desarrollándose nuestras relaciones en los términos de cordialidad con que se mantienen desde los primeros días de nuestro Alzamiento.

Acercamiento de los pueblos hispánicos

Respecto a los pueblos hispánicos, cada día es más íntimo el acercamiento cultural y las pruebas de solidaridad y afecto entre nuestras naciones, de que son muestra la presencia frecuente en España de las insígnis figuras de aquellos países. Digna de particu-

lar recuerdo es la visita oficial con que nos honró el presidente de la República de Filipinas, el Excmo. señor don Elpidio Quirino, a quien el pueblo español tributó cálida acogida, expresión del afecto que su país despierta entre nosotros.

La consideración, cada día más extendida, hacia la clara y diáfana política exterior de España pone en esta forma un broche de oro a la revocación del error cometido contra nosotros cuando, a pretexto de que amenazábamos la paz una conjura vil pretendió cercarnos. Esto demuestra, una vez más, que las relaciones entre los pueblos no se rigen por movimientos de humor ni por decisiones arbitrarias, sino por fuertes exigencias de la realidad.

España, fuertemente dolida

Yo reconozco que en la hora actual la geografía nos aconsejaría en Europa convivencias todavía más íntimas, pero éstas nunca serían posibles, si otros mantienen las reservas de predominio y persiguen en las relaciones ese espíritu de rivalidad que ha venido y sigue siendo la clave de las relaciones en Europa. A nadie extrañará que en este orden España, fuertemente dolida, demande hechos y no sólo demande palabras y exija que su lealtad sea correspondida por una lealtad recíproca, y que previamente las naciones que tan malos quisieron corrijan las injusticias que todavía gravitan sobre España, y que, pese a la decadencia de nuestras pasadas clases directoras, jamás se borran del pensamiento del nuestro pueblo.

Estamos, como veis, en plena posesión de las orientaciones que nos exige una gran política nacional digna de este nombre, tal como nos vienen impuestas por las necesidades españolas nuestro deber y la voluntad de las generaciones que en el 18 de Julio comprometieron sus vidas y haciendas, su sangre y la de sus hijos por la salvación de la Patria.

Mis deseos de paz y ventura para todos los hogares

Yo quisiera en esta noche haber llegado con mis deseos de paz y de ventura para todos los hogares mi gratitud a cuantos vienen acompañándome con su asistencia y entusiasmo en los días difíciles y en las horas de prueba; a los que en los pueblos y lugares más apartados de España o en el extranjero mantienen viva su fe en la Revolución Nacional y en los destinos de la Patria, a aquellos que en los servicios que la nación les confía en su propio trabajo, se superan en el esfuerzo, para multiplicar los rendimientos; a cuantos a la Patria ofrecen sus privaciones cotidianas y las de sus hogares conscientes del valor de su renunciamiento; a los que, animados de un noble espíritu social, respondiendo a los dictados de su deber de católicos, recortan, voluntarios sus ganancias en aras de la gran obra de justicia social que la nación alumbra. Su tranquilidad de conciencia y la íntima satisfacción del deber cumplido contratarán en esta hora con los que en el balance de cuentas del año con su Patria y con sus semejantes descubran el vacío de sus corazones y el egoísmo de su desasistencia.

Todos caben en la gran tarea

Todos los españoles caben en esta gran tarea y de todos la Patria necesita. Las filas del Movimiento Nacional siguen abiertas a cuantos acuden a ellas con honradez y espíritu de servicio. Solo así, estrechamente unidos y bien penetrados de lo que a España debemos, podemos hacer que las generaciones venideras evocuen con gratitud y respeto la obra común de las generaciones que han devuelto a la Patria sus días de gloria y de prestigio.

El hombre tiene deberes ineludibles que cumplir hacia Dios, y hacia su Patria a los que no se puede hurtar y a cuyo cumplimiento a todos los españoles exhorto en esta hora. La clave del destino de los pueblos descansa en una gran parte de sus propios merecimientos. Por ellos quedará este examen sin coronar si en esta hora de balance de nuestra Patria no reconocieramos pública y humildemente, lo que a Dios le debemos, ya que iluminando nuestros pasos nos permite libreramos España de las tribulaciones por que otros pueblos pasan.

¡Arriba España!

Mensaje del Caudillo a los españoles

Es indispensable la creación progresiva de nuestras fuentes de riqueza y trabajo
Nada ni nadie podrá arrebatarnos las posiciones alcanzadas

MADRID, 31.—Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, se dirigió la última noche del año por los micrófonos de Radio Nacional de España a todos los españoles. He aquí el texto del mensaje:

ESPAÑOLES: Como una parte de la vida familiar, de los recuerdos, de las esperanzas y de las afecciones íntimas que acompañan a estos días de la Pascua, quiero en el umbral del año que comienza, estar entre vosotros y deseáros toda suerte de felicidades y de venturas. Como una parte más de lo que nos es entrañable, inmediato y propio porque, gracias a Dios, la política española ha dejado de ser el simple campo de rivalidades personales, el palenque de las ambiciones ilegítimas, para convertirse en la atención pública, en el quehacer permanente, en la tarea común por todos aquellos que en el orden material y en el del espíritu interesan a los españoles. Nadie puede desconocer en esta hora de qué manera el trabajo y el pan de cada día, la paz y la justicia de cada hora, son algo que depende de la cosa pública, es decir de la vida en común, de la solidaridad impuesta por el pasado y por la geografía, del cumplimiento de los deberes sociales y políticos, del lazo y de las relaciones, entre los sectores, partes y órganos de la nación. Y si el trabajo de cada día y la paz y justicia de cada hora dependen de la comunidad y de la cosa pública, nada más conveniente que reservarse un sitio en la mesa redonda de la familia, en torno a la Jefatura natural de los padres, bajo la inspiración de Dios y la tutela de las estirpes como cosa patrimonial viva y de la mayor trascendencia.

No es sólo la paz y la guerra el camino por donde los negocios públicos repercuten sobre la existencia familiar o privada ligándola a sus avatares tal y como sucedía en tiempo no muy lejano. Ahora no es sólo ese el lazo que afirma nuestros vínculos. Ahora todos dependemos de todos inmediata y directamente. La civilización es el fruto de una cooperación multiforme y extensísima que relaciona aún las cosas más elementales de la vida en una cadena infinita de cauces y antecedentes.

Nuestras formas ordinarias de vida son el fruto de esa cooperación y exigen su mantenimiento. De esta manera el quehacer público se ha convertido en el terreno necesario y casi exclusivo de la acción humana, en algo que da sentido y carácter a todos nuestros actos sociales. Convencido de esta realidad y de la atención solemne que requieren los asuntos de interés nacional, conviene que al terminar un año y comenzar otro nos propongamos la consideración de un cuadro de conjunto, de modo que todos puedan entender y servir al destino de la Patria.

La oposición que se ha hecho a nuestro Régimen

La oposición que se ha hecho a nuestro Régimen durante los pasados años bajo las instigaciones de Moscú y la colaboración hipócrita de la masonería atea, las circunstancias que todavía se oponen a nuestros pasos en el exterior, no son hijas de una coincidencia fortuita, tienen su explicación clara en las singularidades de nuestra historia, en el sentido católico que inspira nuestro Movimiento. De otra manera no hubieran alcanzado el volumen y la densidad que tuvieron y que interiormente todavía conservan. Entre los pueblos católicos del mundo no hay antecedentes de un movimiento revolucionario como el nuestro, con sus legiones de muertos y sus millares de mártires, con la herencia sagrada de la moral y del entusiasmo de sus caídos. Se consideraba como axioma que los grandes movimientos populares eran sólo posibles bajo un signo irreligioso y un fondo de aspiraciones irrealizables.

Tarea que pesa sobre nosotros

Mientras el mundo entero admitía que la revolución rusa era el hecho significativo como punto de partida para una singular experiencia histórica, no quiere admitir todavía la nobleza y grandeza de la Cruzada española. Prefieren encasillar nuestra revolución nacional en el repertorio de los pronunciamientos, y de las dictaduras, en el catálogo de las experiencias y las incidencias políticas pasajeras. El mundo no quiere todavía otorgarnos el crédito moral necesario, ni quiere tomar en consideración que este viejo pueblo de España se levanta y se rehace apoyándose directamente en los valores morales de la fe católica y dando de lado a todas las deformaciones, supercherías y aberraciones lanzadas por nuestros enemigos seculares y admitidas sin el más ligero examen fuera de España. Lo cierto es que hemos echado sobre nuestros hombros la tarea de acometer todos los problemas de una gran comunidad nacional, las ne-

cesidades de la vida colectiva española, los anhelos espirituales de la familia y de la sociedad católica, las aspiraciones al logro de una patria mejor y las más nobles ilusiones de nuestro pueblo.

No se explica la paradoja

No se explica la paradoja de que mientras se recrimina a España por supuestos excesos de autoridad, se cierran los ojos al triunfo de la barbarie soviética y al estado de esclavitud de países enteros, donde la extirpación de clases, la persecución religiosa y la negación de todos los derechos humanos se ha erigido hace treinta años y todavía permanece en eje y sistema de toda su política.

Pero, piénsese en el extranjero lo que quiere pensarse, es a nosotros a quienes toca de hecho resolver nuestros problemas, conscientes de nuestra situación real y de los imperativos que se derivan de nuestro momento histórico. Dejemos a los otros aferrados a sus posiciones, en que las clases directoras no quieren percibirse de la gran crisis político-social en que el universo se debate, mientras las masas, aburridas por la inutilidad y la ineficacia de los viejos sistemas, se sienten atraídas por el señuelo de las promesas de mejora en la vida material y, haciendo hipoteca de sus libertades, se dejan arrastrar por los sistemas materialistas y groseros que acaban esclavizándolas.

La explicación no deja lugar a equívocos

El mundo empieza ahora a percibirse del vacío espiritual que nos otros señalamos con quince años de adelanto; pero la situación no deja lugar a equívocos: o nos convertimos en actores y dirigimos y encauzamos la transformación que la grave situación político-social del mundo demanda, o pereceríamos arrollados inexorablemente por la fuerza de los acontecimientos, con el naufragio de todo bien material y de los más altos valores del espíritu. Esta misión revolucionaria y creadora que pesa sobre las actuales generaciones de España y de la que me he hecho intérprete y guía como el primero de sus servidores, constituye el punto de partida de nuestra política. Después de la victoria militar, que nos dio la posibilidad mínima de acción hemos abjeto la vida nacional al perdón y al olvido de los antiguos yerros. Hemos mantenido contra la conjura exterior, la dignidad nacional con nuestra soberanía. Hemos asegurado la paz civil y hemos establecido las bases de la concordia y el cúmulo de condiciones a que ha de sujetarse la actividad pública.

Nadie nos arrebatará las posiciones alcanzadas

A estas alturas de 1951 yo os digo que esa trayectoria, será continuada inexorablemente y que nadie ni nada podrá arrebatarnos las posiciones alcanzadas, de las que necesitamos adelantar el paso hacia las masas sociales que nos hemos impuesto. Ni desde el interior ni desde fuera de España pueden esperarse de nosotros vacilaciones ni fórmulas de compromiso. Nuestro Movimiento encarna

una voluntad segura que ya se ha probado en el terreno de la lucha y del sacrificio y que no habrá de quebrantarse frente a ninguna clase de hostilidades desalmada o capetosa. Podemos exigir esos cuadros de la vida política nacional cuya expresión es la doctrina de nuestro Movimiento porque en él queda bien definido lo ilícito según el sentido moral más exigente. La unidad entre los hombres y las tierras de España no puede ponerse en tela de juicio ni en ocasión de peligro a pretexto de las banderías políticas.

La ley es igual para todos

A través de nuestros Sindicatos y nuestros municipios aseguramos en las Cortes la colaboración popular, por vía representativa para la elaboración de las leyes y en la gestión de administración y Gobierno. Sobre esta base continuamos en el desarrollo y el establecimiento de las instituciones. Fuera de ella no cabe esperar nada; dentro de ellas caben todos los españoles y pueden desplegarse todas las iniciativas, e incluso contamos a que se desarrollen virilmente.

La libertad es marchar unidos

Porque es que España tiene la experiencia viva de que la libertad no se configura con simples notas negativas que suprimen limitaciones al capricho del individuo, sino que se define por condiciones de cooperación y convivencia, dentro de las cuales, a la par que se reconocen la autonomía y el fuero de la persona humana, se tienen en cuenta las relaciones estrictas y necesarias de interdependencia entre todos los miembros de la comunidad. La libertad no resulta de una declaración formalista de derechos, sino del conjunto entero de las normas dogmáticas y orgánicas de la vida de la comunidad avaladas por las prácticas y los modos de gobierno. La libertad no puede volver a ser el campo libre en que nos enzarzábamos en luchas intestinas mientras se frotaban las manos quienes las fomentaban por el interés que tenían en nuestra debilidad. La libertad es marchar unidos y realizar el ideal de justicia y de convivencia que es común a los pueblos occidentales y cristianos por los procedimientos normales adecuados que convienen a nuestra tradición histórica.

Resulta realmente paradójico que en ese fariseísmo internacional a la moda del siglo los pseudos servidores de los derechos del hombre se olviden de quienes han sido los padres y fieles servidores de ese derecho: de nuestra Madre la Santa Iglesia Católica y de la nación española, pues gracias a ellas una religión de naciones conservan sus caracteres aborigenes y constituyen la prueba más fehaciente de quienes en la historia conquistaron el título de los más fieles servidores de dichos derechos.

También cuentan los deberes

En esta crisis de valores que el mundo padece, todos especulan con los derechos y se olvidan o desconocen los deberes. Pero, ¿es que cabe un derecho sin un correlativo deber? ¿Es que los deberes no son más nobles y superiores que el derecho? Así, por servir a los llamados "derechos del hombre" se olvidan de los "deberes de este con Dios, los que deben a la Patria, los que entraña la familia, los que demanda la juventud y la sociedad entera en que vivimos, a los cuales se insulta, se menoscaba y se destruye sin que nadie se rasgue las vestiduras porque perezcán los valores espirituales esenciales para nuestra vida.

En la obra de creación y de gobierno con clara conciencia de nuestros orígenes y del mandato histórico que pesa sobre nosotros, bien señaladas las bases de partida y las normas fundamentales de acción, tenemos dos perspectivas:

(Pasa a la página tercera)

Ya está a la venta la Agenda de la Sección Femenina de 1952. Cientos de recetas de cocina, consejos prácticos y todo lo que es necesario para una buena ama de casa.

Alegre su desayuno

Ya no es el hombre más elegante

NUEVA YORK.—El general Eisenhower ha dejado de ser el hombre más elegante de los Estados Unidos. Ha perdido el derecho a este título porque ha vuelto a ponerse el uniforme. Por lo menos, esto es lo que acaba de anunciar el Instituto Americano Femenino, que ha publicado los resultados de un escrutinio en el que han participado 100.000 americanos.

Ha heredado este título el senador Henry Cabot Lodge, pasando a ser así, el hombre elegante ideal. El señor Dean Acheson, secretario de Estado ha sido elegido como el hombre de la elegancia impecable, por su porte distinguido. Henry Ford Jr., hijo del famoso industrial, fue elegido el hombre de la elegancia juvenil, por su frescura vigorosa. El general Douglas MacArthur, finalmente, ha sido considerado el hombre elegante tradicionalmente.

Las caras bonitas no se olvidan

RICHMOND.—Los carteros de esta ciudad, nunca olvidan una cara bonita.

La fotografía de Barbara Childress, funcionaria de un banco local, apareció en una revista nacional, y alguien la recortó la metió en un sobre y puso la siguiente dirección: Richmond, Virginia.

En el sobre, iba adjunta la siguiente nota: "Se trata de ver si es usted bien conocida en la gran ciudad de Richmond. Lo será si los carteros se la entregan en un plazo de cuatro días".

La carta fue entregada a las 24 horas.

Los ladrones de Moscú

Hace días, un hombre recién llegado de Moscú contaba en Washington a sus amigos que la puerta principal de la Embajada norteamericana en la capital rusa no se cerraba nunca con llave.

—¿Es que no existen ladrones y maleantes en Moscú?— preguntó sorprendido un oyente.

—Sí, naturalmente que hay ladrones; como en todas partes—replicó el viajero—. Pero el castigo impuesto al que se ve que entra en la Embajada norteamericana es aún más duro que el que se le impone por el delito de hurto.

Tortilla gigantesca

Dos camiones que llevaban más de 300.000 huevos, han resbalado y han volcado en una carretera de Luxemburgo cerca de la frontera francesa. Los huevos, que eran enviados a Suiza para las Fiestas de Navidad, han acabado convertidos en una gigantesca tortilla.

APARECE EL CADÁVER DE UN HOMBRE EN UNA ACQUITA

BARCELONA.—La Brigada de Investigación Criminal de la Jefatura Superior de Policía de Barcelona ha facilitado la siguiente nota a la prensa:

"La Guardia Civil de Vall Foga, comunica el hallazgo en una acequia de dicho término de los restos humanos de un hombre sin identificar. Representa ser de unos 40 años, con poca barba pero bien labrado el mentón y el bigote. Cabellos negros con entradas muy pronunciadas, dentadura postiza. En la parte superior un colmillo y primera muela de oro. Vestía chaqueta azul marino, camisa de seda a rayas muy finas, de color azul blanco y calzaba zapatillas blancas con cintas negras y piso de goma. Se le encontraron una cartera de cuero, un cepillo de dientes y dos billetes del ferrocarril, uno correspondiente al trayecto de Gerona-Torrente. Parece ser que le asesinaron hace unos tres o cuatro meses. Se pide a las personas o familiares que puedan dar alguna razón de algún amigo o deudo del desaparecido por dicha fecha que lo comuniquen".—Cifra.



—¡Oh, mujercita mía!
¡Qué delgadita estás...!

Justicia social y caridad cristiana

EN estos días crudos de invierno, es necesario que todos, sin distinción de clases, despierten sus conciencias, que dormitan en el lecho letárgico de la ambición o de la indiferencia, para que en un conjunto de nobleza y amor mutuo, presten su ayuda a esta obra de redención de la miseria, que con la denominación de "Campana de Navidad", se está llevando a cabo desde el Gobierno Civil.

La manifestación de las necesidades, fermento disociador de todas las épocas, adquiere un sabor de primer orden. La inmensa mayoría de las rebeliones sociales que han conmovido a los países, han sido debidas a las insatisfacciones materiales. Nada hay que atente con más fuerza contra la paz y el orden social, que la inseguridad del sustento propio y el de la familia. Esta incertidumbre de la vida, acaba por desequilibrar los sistemas nerviosos (mejor contenidos). Los hombres afiliados a partidos extremistas, generalmente, constituyen sistemas nerviosos desequilibrados, por esa incertidumbre y hosquedad de la vida. Por contrario efecto, la placidez burguesa, es fruto de la seguridad individual y familiar, con la total cobertura de los riesgos vitales.

El capitalismo y el marxismo internacionales, llenos de baja y sin ninguna alteza de miras, que nos obliguen a recordarlos con la más mínima simpatía, en su caer impetuoso hacia el abismo, donde se pudren en informe amasijo tantas ideas falsas y equívocas, no han sabido dejar tras de sí más que injusticias y miserias, que es indispensable limpiar totalmente, si queremos pasear por el mundo, sin que puedan mancharnos las galpanduras que aún intenta lanzar a nuestro paso, para ensuciar nuestros rostros, que nos debemos empeñar en mantener tan limpios, como cuando nos sirvieron de bandera en nuestra lucha.

Ante la llamada desesperada lanzada por el hambre, no hay más solución que calmarla con hechos. Al hombre que ve pasar calamidades y miserias a los suyos, no se puede, ni se debe acudir a socorrerle únicamente con buenas palabras, por muy santas que éstas sean, sino que deben de ir acompañadas de la solución, o al menos de la aminoración inmediata de sus problemas materiales. Sin pan, que es vida, no hay ni puede haber fe para quien no tiene sólidas creencias religiosas. Hay que darle antes que nada el pan para poder predicarle después la fe.

Flotamos y navegamos sobre la tierra, por el principio universal evangélico, más o menos difuminado según las Naciones, por el cual los hombres somos hermanos en Cristo y hemos de amarnos y prestarnos mutua ayuda, como buenos hermanos consanguíneos. Por eso, siempre que pensemos en los desamparados de la fortuna, hemos de caer en la cuenta de que no es posible la convivencia, sino se les tiene en estima; porque son personas que tienen el corazón al mismo lado que los demás afortunados. Bien merece pues, que se medite sobre un punto tan importante, ya que la concordia —elemento indispensable para la unidad social— nace del buen entendimiento de las diferentes categorías sociales, que tenderán a eliminar el odio que provoca la injusticia de ver que mientras unos no carecen de nada

a otros les falta lo más indispensable para poder subsistir.

El dilema puede ser, el de desprendernos voluntariamente de una parte de nuestras comodidades, con buenas formas y con la satisfacción del que realiza una magnífica obra, o perderlas todas por la violencia y sin respeto a nada ni para nadie.

No podemos olvidarnos de lo que significa el orden ni tampoco de que con el hambre y las injusticias humanas, nace el demonio en las hordas. Es completamente necesario, resucitar aquella unidad moral existente entre nosotros antepasados, evitando con ello odios y luchas de clases. No es posible que esto se consiga, si mientras unos disfrutan de todos los lujos, otros ven sus casas tristes por los múltiples problemas que se les avecinan y por la incomprensión de quienes, guiados por su egoísmo, no piensan que mediante un pequeño sacrificio, podrían conseguir que peinará la alegría en estos días dichados hogares.

La voz de la justicia social y de la caridad cristiana, se levanta, no para anunciar promesas, sino para señalar hechos consumados de un alcance que nadie pueda negar, por mucha terquedad que se ponga en el rencor o indiferencia en el egoísmo. Somos partidarios de que las desigualdades sociales, se limen o reduzcan todo lo humanamente posible. Creemos que el ser humano, por derecho natural y divino, debe estar dotado de cuantos medios sean precisos para la realización de los fines, esenciales de la vida; creemos que la sociedad tiene el deber inexorable de proporcionar esos medios a los que de ellos carecen, porque el dolor pesa como el plomo y la dicha es liviana como la espuma y de ahí que nos parezcan infinitamente más largas las horas tristes que las alegres.

Al peor dotado, al que parece que llegó tarde a la vida y en el reparto solo se quedó con las migajas que los más afortunados arrojan al suelo, como algo inservible y molesto, hay que ayudarle por caridad, como buenos cristianos, poniendo todos los medios a nuestro alcance, para hacer de esta postura una Ciudadela de amor y fraternidad y no una "Bastilla" de odios y rencores.

La extraordinaria obra en perspectiva, que trata de llevarse a cabo con la "Campana de Navidad", demanda el concurso de muchos elementos y muchas voluntades y es seguro que todos los zamoranos, cada uno en la medida que se lo permitan sus posibilidades, le prestarán su entusiasta apoyo, para de esta manera poder luchar contra los adelantados abruptos donde anida la miseria, el hambre y la desesperación, que enviene nuestra paz, nuestro gozo de privilegiados de la tierra y que da a nuestro pan y comida, un gusto de ceniza y de hielo.

Vitaliano AREVALO

AYUDAR

a nuestros semejantes es una obra de justicia social.

Entrega tu donativo para la Campaña de Navidad